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cosas, el coordinador estará a cargo de 
la elaboración de un programa de in
vestigación, de la creación de una base 
de datos sobre el coco a nivel interna
cional, de la planeación de una estra
tegia para la conservación y transpor
te seguro del germoplasma y de otras 
actividades de colaboración para dar
le un mejor uso a los recursos genéti
cos del coco. La creación de la red fue 
una de las recomendaciones que sur
gió de la reunión de mPGR que tuvo 
lugar en Indonesia en 1991, con el 
objeto de mejorar el intercambio de 
germoplasma en la región. Anterior
mente el Sr. Lamothe era Director del 
IRHO/CIRAD. 

Inundaciones en 
E.U. generan una 

expectativa alcista para 
aceites vegetales 

Las inundaciones que causó el río 
Misisipi en los Estados Unidos y el 
período de fuertes lluvias que conti
núa afrontando esa región, han gene
rado expectativas de alza en los pre
cios de la mayor parte de los aceites 
vegetales. 

Esto ha ocasionado pérdidas en los 
cultivos de soya y maíz, llevando al 
gobierno de los Estados Unidos a in
crementar los precios del fríjol soya de 
US$230 la tonelada a US$257, y el 
maíz de U5$94 la tonelada a US$I03. 

Por otra parte, la consecuente dis
minución en la producción de aceite 
de soya ha generado aumento en los 
precios de los aceites vegetales en el 
corto y mediano plazos. Dado que et 
aceite de palma es el aceite vegetal 
más económico del momento, debería 
atraer mayor demanda por parte de 
los países importadores en las próxi
mas semanas. 

Se presenta así una buena oportu
nidad para la oferta mundial del acei
te de palma en el mercado europeo. 
Actualmente se está vendiendo en Eu
ropa una tonelada de aceite de soya a 
U5$479 y una tonelada de aceite de 
palma a U5355. 
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EMPRESA 

ARRANCO GRADESA 

Nueva planta 
extractora 
en Ciénaga 

"Gradesa, más que simple extractora pretende, en dos años, ser un complejo 
industrial alrededor de la palma", así lo expresó para El Palmicultor el Gerente de 
la nueva empresa, Alfredo Bateman. 

La planta está ubicada en Ciénaga, Magdalena, entró en operación en junio 
pasado con el fruto principalmente de uno de los socios - Oleaginosas Caribú - y hoy 
tienen cerca de otras 10 plantaciones entregando fruto. Tiene un sistema de 3 
prensasde doble tornillo, con una capacidad cada una de 6ton/hora,10 que significa 
una capacidad mensual de proceso de fruta de 8.000 a 9.000 toneladas, con los dos 
turnos iniciales establecidos. Este es un proyecto que inicilmente operará con la 
planta extractora, pero estará integrado con una planta refinadora de aceite que 
entrará en operación dentro de dos afios aproximadamente. 

El PalmicuItor: Cómo surgió la idea de montar esta planta? 
Alfredo Baleman: Parte de nuestros socios son palmeros y fueron damnificados 

de la crisis del aceite del año pasa.do. Algunas fincas tuvieron que botar el fruto y 
ante la posibilidad de poder contar con una planta extractora se vincularon al 
proyecto. Porque en 1992, solamente los palmeros que estaban integrados pudieron 
sortear de alguna manera la crisis, el resto de productores que no tenían ese grado 
de integración tuvieron pérdidas muy grandes porque no encontraron forma de 
tratar su fruto. 

EP: Qué cantidad de fruto propio van a procesar y qué mecanismos tienen para 
conseguir el resto en la región? 

AB: Quisiéramos procesar la cantidad de la capacidad total de la planta (8.000-
9.000 ton), y tendríamos que entrar a comprar un 70% de la fruta de esta cantidad. 

La idea no es des.:"ltar Ullel guerra entre extractoras, pero efectivamente estamos 
ofreciendo un cumplimiento estricto en nuestros pagos y plazos, con un precio igual 
al del resto de plantas. Pienso que eso es suficiente para poder contar con la oferta 
de fruto que nosotros requerimos. En la región el productor no integrado se ha visto 
afectado por el incumplimiento en los pagos y esto le causa problemas de atrasos en 
fertilización, en compromisos financieros y en pago de sobrecostos, por ejemplo. 

EP: Cómo ha reaccionado la competencia ante la nueva planta? 
AB: Tenemos más relación con los productores que con la competencia. Para los 

productores la llegada de esta nueva planta ha sido providencial porque sus 
condiciones comerciales se han mejorado mucho, no sólo con nosotros sino con las 
otras extractoras. En la medida que existe competencia tienen que mejorar su h·ato 
al productor. Es indudable que la cantidad de fruto que existe en el mercado es fija, 
lo que nosotros procesamos hoy, deja de procesarlo alguien. Pero hay suficiente 
fruto para todos. 

EP: Qué tipo de producto piensan sacar al mercado? 
AB: La f<Íbrica de refinación aún no está operando, pero inicialmete se va a 

comercializar el aceite, la oleina, mantecas, margarinas, y más adelante entrar en la 
jabonería. 


